



Städtisches Klinikum, Postfach 6280, 76042 Karlsruhe
Stabsstelle Unternehmenskommunikation

Stabsstelle Unternehmenskommunikation

Referent

Oliver Stilz
Tel. 0721 974-1137
oliver.stilz@klinikum-karlsruhe.de
oeffentlichkeitsarbeit@klinikum-karlsruhe.de

Internet: www.klinikum-karlsruhe.de

Ihre Nachricht

Unsere Nachricht
UK/OS

Datum
25.02.2025

Pressemitteilung

Erfolgreiche Rezertifizierung als Vorhofflimmer-Zentrum

Patientinnen und Patienten am Klinikum Karlsruhe profitieren von höchsten Standards in der Behandlung von Herzrhythmusstörungen.

Die Deutsche Gesellschaft für Kardiologie – Herz- und Kreislaufforschung (DGK) hat der Sektion Elektrophysiologie am Städtischen Klinikum Karlsruhe erneut die Zertifizierung als Vorhofflimmer-Zentrum erteilt.

"Wir sind stolz darauf, dass wir unsere hohe Behandlungsqualität und damit unsere führende Stellung in der Region erneut unter Beweis stellen konnten", betont Prof. Dr. Julian Widder, Direktor der Medizinischen Klinik IV mit den Schwerpunkten Kardiologie, Angiologie und Internistische Intensivmedizin. In der Sektion Elektrophysiologie, dem einzigen zertifizierten Zentrum der Region, werden rund 400 Vorhofflimmer-Ablationen im Jahr durchgeführt. Bei einer Ablation werden mithilfe eines Katheters gezielt Bereiche des Herzens verödet, um die unregelmäßigen elektrischen Signale zu unterbrechen.

Strenge Qualitätskriterien erneut erfüllt

Für die Rezertifizierung haben die Auditorinnen und Auditoren der DGK erneut zahlreiche Qualitätsparameter überprüft. Neben der Anzahl der Eingriffe flossen auch Daten zu Komplikationen und standardisierten Behandlungsabläufen in die Bewertung ein. Zudem wurde die personelle und technische Ausstattung sowie die Qualifikation der behandelnden Ärztinnen, Ärzte und Kooperationspartner wie die benachbarte Helios Klinik für Herzchirurgie Karlsruhe berücksichtigt.



Neben der hohen Expertise des gesamten Teams lobten die Auditorinnen und Auditoren die strukturierte Patientenführung von der Aufnahme bis zur Nachsorge in der hauseigenen Rhythmus-Ambulanz.

„Die Rezertifizierung ist eine große Anerkennung für die hervorragende Arbeit unseres Teams“, freut sich Sektionsleiter Prof. Dr. Armin Luik. „Sie ist ein wichtiger Schritt zur weiteren Verbesserung der Patientenversorgung auf höchstem Niveau. Mit der Inbetriebnahme eines top-modernen Herzkatheterlabors und durch personelle Verstärkung unseres Teams haben wir im zurückliegenden Jahr zwei große Meilensteine im weiteren Ausbau der Sektion Elektrophysiologie erreicht.“